
  

 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 

17ª CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO DA REGIÃO LITORÂNEA – CTL 

 

A 17ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica de Gestão da Região Litorânea 1 

ocorreu no dia 13 (treze) de abril do ano de dois mil e dezoito (2018), às 13h 2 

30min (treze horas e trinta minutos) na sala de reuniões da AMLINORTE, na 3 

Avenida Marechal Floriano,290- 2º andar sala 215 em Osório/RS. Membros 4 

Presentes: Renato Zenker – Comitê Camaquã; Leda Famer – Comitê Litoral 5 

Médio; André Luiz Vieira C. Oliveira – Comitê da Lagoa Mirim/Canal São 6 

Gonçalo; Christian Link da Cruz – Comitê Mampituba;  Cap QOEM João 7 

César Verde Selva - Secretaria de Segurança Pública; Luciana Regina Petry 8 

Anele-FEPAM; Fernando Meirelles –DRH/SEMA.  Demais Presentes: Jair 9 

Garcia-membro do Comitê Litoral Médio; Angela Ferreira, secretária executiva 10 

do Comitê Litoral Médio; Saulo Barbosa Lopes, membro Comitê Tramandaí; 11 

Marcelo Reis, Presidente COREDE Litoral Norte/RS. O Presidente da CTL 12 

Renato Zenker realiza a abertura dos trabalhos e com quórum de presença 13 

exigido passa à ordem do dia, passando a coordenação para o vice-presidente 14 

André Luiz Vieira C. Oliveira . O Vice-presidente da CTL André Luiz Vieira C. 15 

Oliveira coloca que a CTL lamenta a ausência de representante da diretoria do 16 

Comitê Tramandaí nesta reunião, e reitera que apoia a decisão do Comitê 17 

Tramandaí de encerrar as atividades em decorrência da falta de manutenção 18 

de recursos financeiros.  1. Aprovação da ata da 16ª Reunião Ordinária da 19 

CTL: após leitura a ata é colocada em apreciação, sendo aprovada pelos 20 

presentes. 2. Planos de Bacia do Rio Mampituba e do Litoral Médio- 21 

André Luiz Vieira C. Oliveira solicita que se coloque também na pauta o 22 

Plano de Bacia do Mirim/ Canal São Gonçalo: Diretor  Fernando Meirelles 23 

relata sobre o processo do Mampituba reforçando que se houver 24 

desconforto durante a elaboração dos planos de bacia, devem ser debatidos 25 

e discutidos com os membros e sociedade para fortalecer a representação e 26 

representatividade. Renato Zenker observa que é na segunda fase do 27 

plano que a sociedade é ouvida. Christian Link da Cruz convidou o Diretor 28 

para participar no dia 25 de abril próximo da Reunião Ordinária do 29 

Mampituba. O Diretor colocou que terá representante da SEMA na reunião. 30 

O Diretor Fernando Meirelles ainda colocou que seja tema de pauta nas 31 

Câmaras Técnicas de região ou no FGC o assunto, o  que é um plano de 32 

bacia, o que diz a lei, quem vai executar, etc. Christian Link da Cruz ainda 33 

coloca sobre a proposição da instrução normativa para gestão compartilhada 34 

do Mampituba. Fernando Meirelles coloca que deve ser protocolado pelo DRH 35 

de Santa Catarina, junto à Secretaria Nacional de Recursos Hídricos a 36 

proposição de que Comitês Federais de pequeno porte a gestão deva ser pelos 37 

Comitês estaduais envolvidos. Plano de Bacia do Litoral Médio, fica 38 

estipulado que dia 16 de maio próximo, pela manhã, em Palmares do Sul, o 39 
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diretor Fernando Meirelles apresentará o diagnóstico para os membros da 40 

CPA e à tarde na reunião ordinária para os demais membros. Plano de Bacia 41 

do Mirim/ Canal São Gonçalo: Diretor Fernando Meirelles coloca que será a 42 

mesma metodologia utilizada no Mampituba, Médio e Negro. Irá apresentar a 43 

metodologia no Mirim/Canal São Gonçalo em 16 de abril próximo. Pretende 44 

concluir os planos de bacias até 2018 (Mampituba, Médio, Negro, Tramandaí e 45 

Mirim/Canal São Gonçalo) . 3. Novas regras para os Convênios de 46 

Manutenção dos Comitês: Debateu-se sobre a paralisação das atividades 47 

do Comitê Tramandaí em decorrência da falta de recursos para 48 

manutenção. Marcelo Reis relatou que as negativas do COREDE estão em 49 

dia, e Leda Famer coloca que o Comitê Tramandaí está sem recurso 50 

financeiro já há três anos. Diretor Fernando Meirelles coloca que a 51 

Secretária Executiva do Fundo Recursos Hídricos é a responsável pelos 52 

convênios, e que o modelo de termo de parceria com o Tramandaí é 53 

pioneiro. Diretor Fernando Meirelles coloca que a ineficiência da 54 

interlocução e ineficiência da documentação acarreta em atrasos. E que o 55 

processo recomeça e será analisado novamente a cada vez que um 56 

documento ou certidão é anexado ao processo. Diretor Fernando 57 

Meirelles coloca que se o Comitê Tramandaí seguisse as orientações de 58 

Patrícia Cardoso não estaria nesta situação. Presidente Leda Famer pede 59 

ao Diretor sobre o que está faltando para agilizar o termo com o Comitê 60 

Tramandaí. O diretor Fernando Meirelles irá verificar com a Patrícia 61 

Cardoso o que falta para regularizar o termo de manutenção de convênio. 62 

Presidente Leda Famer ainda sugere que o material permanente do Comitê 63 

Tramandaí seja contingenciado. Vice- presidente da CTL André Luiz Vieira 64 

C. Oliveira, juntamente com os demais coordenadores do FGC, se propõe a 65 

fazer um histórico do processo de manutenção do convênio do Comitê 66 

Tramandaí. Presidente  Leda Famer coloca que  ainda não foi liberada a 67 

terceira parcela de manutenção de convênio do Comitê Médio. 4. PL 68 

495/2017, altera a Lei 9.433, criando os Mercados de Água- Diretor 69 

Fernando Meirelles faz um relato sobre este tema. 5. Concessão dos 70 

Serviços de Águas- Diretor Fernando Meirelles faz um relato sobre este 71 

tema. 6. Curso de segurança de barragens- Será em 10 e 11 de maio 72 

próximo, em Camaquã. Renato Zenker e André Luiz Vieira C. Oliveira vão 73 

organizar o evento. Presidente Leda Famer solicita 20 vagas para o Comitê 74 

Litoral Médio.  7. Seminário da Laguna dos Patos: O Diretor Fernando 75 

Meirelles propõe fazer uma proposta de enquadramento para a Laguna, a 76 

ser formulado pelos técnicos da SEMA, em que conste os critérios de 77 

gestão. Após o diagnóstico síntese, iria para debate no Comitê Gestor da 78 

Laguna dos Pato, formado pelo Comitê Litoral Médio, Mirim São Gonçalo, 79 
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Camaquã e Lago Guaíba, sendo  depois encaminhado para análise no 80 

CRH/RS.  Este diagnóstico síntese seria um dos temas de debate no 81 

Seminário. O grupo propôs a realização em agosto de 2018 do Seminário. 82 

8. Resolução do CONSEMA nº 372/2018: Os presentes debateram sobre 83 

a Resolução. 9. Assuntos Gerais: Consulta Popular 2018- Presidente 84 

Leda Famer coloca que um dos itens de votação será regularização de 85 

poços e questiona o Diretor Fernando Meirelles como se dará a gestão deste 86 

recurso, em caso de aprovação. O Diretor Fernando Meirelles coloca que 87 

os Comitês de Bacia vão gerenciar o cadastramento de regularização dos 88 

poços. André Luiz Vieira C. Oliveira faz um relato sobre a 3 ª Conferência 89 

Internacional de Arroz Orgânico ocorrida em Porto Alegre em março de 2018. 90 

Fórum Mundial da Água- Diretor Fernando Meirelles faz um relato sobre o 91 

Fórum ocorrido em Brasília em março de 2018, colocando que o Estado de 92 

Santa Catarina apresentou sobre a metodologia de elaboração do Plano de 93 

Bacia do Comitê Mampituba. Nada mais havendo a tratar o vice-presidente da 94 

CTL André Luiz Vieira C. Oliveira dá por encerrada esta reunião e eu, Angela 95 

Ferreira, fiz o relato.  96 


